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“Estamos a un año de 
que cierreel trasvase 
de Cartagena y a dos 
años de que cierren El 
Molle. Aquí hay que 
sentarse y conversar 
contodos los actores, 
porque no podemos 
llegar al 2028 con una 
crisis sanitaria enla 
Región de Valparaíso”. 

Marco Antonio González 

Alcaldede Algarrobo (RN) 

SOLICITAN PLAN REGIONAL 
Grande es también la preocu- 
pación enel Litoral de Los Poe- 
tas. El alcalde El Tabo, Alfonso 
Muñoz (PS), advierte que el 
eventual cierre de El Molle en 
2028 “es un tema de alta preo- 
cupación para la Provincia de 
San Antonio, donde seis comu- 

nas nos veríamos afectadas si 
antes del plazo de cierre no 
contamos con un acuerdo que 
nos permita solucionar el pro- 
blema”. 

Por su parte, el alcalde de 
El Quisco y presidente de la 
Asociación de Municipalidades 
dela Provincia de San Antonio 

(Ampsa), José Jofré indep.), co- 
mentó quelosalcaldes dela zo- 
na “hemos pedido a la Subde- 
re y al Gobierno Regional nos 
puedan apoyar en un plan que 
tenemos que hacer, a: nivel 
provincial”. 

“Nosotros hemos visto que 
hay comunasen el país que via- 
jan hasta tres regiones para de- 
positar sus desechos. Imagíne- 
seel costo que tendríamos que 
asumirsia nosotros noscierran 
el relleno sanitario (El Molle)”, 
comentó. Por ello, cree que es 
“fundamental” trabajar con el 
gobernador Rodrigo Mundaca 
“y queanivel del Gobierno nos 
escuchen, porque la Región de 
Valparaíso necesita soluciones 
reales y concretas ahora, espe- 
cialmente la Provincia de San 

Antonio”. 

En tanto, el alcalde Muñoz 

fue enfático en señalar que 
“ahora, entre todos los alcaldes 

y alcaldesas, tenemosla obliga- 
ción de exigir al Gobierno para 
quetengamos un plan regional 
para resolver la disposición fi- 

    

“Es fundamental 
trabajar con nuestro 
gobernador, Rodrigo 
Mundaca, para sacar 
una plena solución, 
y que a nivel del 
Gobierno nos 
escuchen, porque 
la Región necesita 
soluciones reales y 
concretas ahora”. 

José Jofré Bustos 
Alcalde de ElQuiscoy Pete. Ampsa 

nal delas basuras”. 
AL respecto, la alcaldesa 

Nieto comprometió la confor- 
mación de una mesa intersec- 
torial con distintas institucio- 

nes y municipios, para encon- 
trar una solución que sea “am- 
bientalmente responsable y 
económicamente sostenible”. 

   
   

  

  

RESPUESTA DEL GOBIERNO 

Antela preocupación de los al- 
caldes, elseremi del Medio Am- 
biente, Álex Galleguillos, expu- 
so que desdeel Gobiernoseen- 
cuentran trabajando en tres di- 
mensiones respecto al relleno 
sanitario El Molle, junto a la Mu- 

nicipalidad de Valparaíso. 
“La primera tiene que ver 

conelhorizonte detiempo, año 
2028. Acompañaremos a lamu- 
nicipalidad y trabajaremos en 
conjunto para quela operación 
del relleno sanitario sea la me- 
jor posible y cumplir todos los 
requerimientos que ello impli- 
caalaño 2028”, precisó. 

Además, dijo que se conti- 
nuarátrabajando con los muni- 
cipios enlaimplementación de 
la Ley REP y en larecuperación 
deresiduos orgánicos, a través 
de técnicascomo el composta- 
jeindustrializado y la biodiges- 
tión anaeróbica. “Con estas 
tres dimensiones nos hacemos 
cargo dela gestión integral de 
residuos sólidos de los próxi- 
mos20 años 025 años en lare- 
gión, lo que demuestra el com- 
promiso del Gobierno en esta 
materia”, aseguró. 

El Mercurio de Valparaíso 
consultó la opinión del gober- 
'nador Rodrigo Mundaca, sin 
embargo, no hubo respuesta 
hasta el cierre dela edición. 63 

  

Exadministrador desmiente a 
Nieto y defiende gestión Sharp 
EL MOLLE. Ante críticas, Daniel Ramírez aseguró que se entregó toda la información 
para municipalizar relleno. Ediles irán a la Contraloría por nuevo trato con Veolia. 

Sebastián Mejías O. 

sebastiansmejiasOmercuriovalpo.dl 

ese a la férrea crítica 
p transversal de conceja- 

les, la alcaldesa de Valpa- 

raíso, Camila Nieto, consiguió 
aprobar su iniciativa de exten- 
der el contrato a la empresa 
Veolia para seguir haciéndose 
cargo del relleno sanitario El 
Molle por tres años más, eso sí, 
con un pago mensual por parte 
de la firma que baja desde las 
1.400 UF alas 700 UF mensua- 
les. Esta decisión no dejó con- 

formeala alcaldesa, ya que, ase- 

guró, se tomó en un contexto 
adverso, criticandolo que fuela 
gestión Sharp en torno al verte- 
dero ylo que llamó la “supues- 
tamunicipalización del relleno” 
que el exalcalde había compro- 
metido con la ciudadanía. 

Según dijo Nieto, queseins- 
taló hace poco menos de tres 
meses en la municipalidad, en- 

contraron un panorama distin- 
toalcomprometido porlaante- 
rior administración, donde “no 

existían nisiquiera los procesos 
de compra ollos tratos directos 
visados por el Concejo Munici- 
pal”, por lo que afirmó que fue 
“un problema que Jorge Sharp 
generó porsufalta de planifica- 
ción”. 

En respuesta a las críticas y 
aloscomentarios que dejólaje- 
fa comunal sobre la gestión an- 
terior, el ex administrador mu- 

nicipal, Daniel Ramírez, res- 
pondió molesto: “Nací, crecí y 
sigo habitando esta ciudad, y 
mi compromiso con Valparaíso 
es absoluto y me sorprende el 
emplazamiento dela alcaldesa, 
ya que mi labor como adminis- 

trador municipal concluyó el 6 
de diciembre con la entrega de 

todoslos informes de gestión”. 

   

  

DEFIENDEN ROL MUNICIPAL 

Y esquea diferencia delas des- 
prolijidades que denunció Nie- 
to, Ramírez da fe que el 14 de 
noviembre de 2024, en plena 
transición, le “hice entrega ofi- 
cial de un pendrive con toda la 
información del relleno sanita- 
rio El Molle, tal como consta en 

el acta firmada por ambas par- 
tes, siendo recibido por Chris- 
topher Gepp, actual jefe de ga- 
binete del municipio”. “En ese 

dispositivose encuentratodala 
información administrativa y 

Tanto la anterior 
como la actual 
administración 
tendrán que asumir 
sus eventuales 

responsabilidades, queson 
absolutamente atribuibles a la 
falta de experiencia en la gestión 
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municipal”. 
ocultar”. 

Leonardo Contreras 

operativa del relleno sanitario, 
incluyendo contratos, facturas, 
oficios y antecedentes clave pa- 
rasu gestión. No hay nada que 
ocultarni esconder”, explicó. 

De ahí que se mostró con- 
vencido de que “el municipio 
puede y debe hacerse cargo de 
gestionar bienes y servicios 
esenciales para la comunidad”, 
argumentando que “casos co- 
mola municipalización de los 
parquímetros o la gestión del 
relleno sanitario El Molle deben 
demostrar que los municipios 
tienenlacapacidad de abordar 
estos desafíos de manera efi- 
ciente, garantizando transpa- 
rencia, sustentabilidad y mejo- 
res condiciones para los traba- 
jadores yla comunidad”. 

  

ILES A CONTRALORÍA 
Por su parte, y molesto por la 
decisión de extender la conti- 
nuidad de Veolia, el concejal 
Leonardo Contreras (RN)anun- 
ció que acudirá “junto a otros 
concejales ala Contraloría para 
solicitar una investigaciónsobre 

  

Concejal(RN) 

los parámetros dela concesión 
delrelleno sanitario El Molle, su 
origen, sus renovaciones y su 
cumplimiento en la actuali- 
dad”. Además, pidió “claridad 
respecto de si esta renovación 
cumplió con todos los paráme- 
tros de transparencia estableci- 
dosenlaley, pues,a mijuicio, la 
calificación jurídica del mismo 
es untrato directo encubierto”. 

En esto, cree que “tanto la 
anterior como la actual admi- 

nistración tendrán que asumir 
sus eventuales responsabilida- 
des, que son absolutamente 
atribuibles a la falta de expe- 
riencia en la gestión municipal 
y al excesivo contenido ideoló- 
gico en sus propuestas 

Esta situación, advierte, 

“ha dado luces de una serie de 
posibles irregularidades que 
han afectado el patrimonio y 
los servicios municipales, (...) 
lo que ha llevado a plantear- 
nos, junto a otros concejales, 
de forma seria y responsable, 
una eventual acusación por 
notable abandono de deberes 
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El 14 de noviembre de 
2024, hice entrega de 
un pendrive contoda 
la información del 
relleno. Toda la 

información administrativa y 
operativa. No hay nada que 

Daniel Ramírez 
Exadministrador municipal de lagestión Sharp 

contra el exalcalde”. 
En tanto, el concejal repu- 

blicano Miguel Vergara criticó 
la renovación a Veolia, califi- 

cándolacomo“untrato directo 
injustificado que beneficia a 
una empresa con incumpli- 
mientos financieros y ambien- 
tales”. Por ello, acusó alaalcal- 
desa y al municipio deno haber 
buscado alternativas reales, re- 
bajando además el costo del 
arriendo en perjuicio del patri- 
monio municipal. 

En ese contexto, y ante lo 
que consideró una decisión 
irregular y perjudicial para la 
comunidad, Vergara anunció 
que presentará un requeri- 
mientoantela Contraloría “pa- 
ra que revise en detalle cada 
uno delos actos administrati- 
vos que puedan revestir una 
irregularidad en el proceso, ya 
quenuestros vecinos queestán 
siendo afectados por los daños 
medioambientales no pueden 
seguir a expensas de una em- 
presa tan codiciosa que nossi- 
gue y seguirá reventando”. 3

Fecha:
Vpe:
Vpe pág:
Vpe portada:

01/03/2025
  $1.044.444
  $2.224.625
  $2.224.625

Audiencia:
Tirada:
Difusión:
Ocupación:

      33.000
      11.000
       2.405
      46,95%

Sección:
Frecuencia:

tema del día
0

Pág: 3


